

Traurige Mitteilung – Nachruf auf Charlotte Mühlinghaus

Unsere liebe Freundin, langjährige Weggefährtin und hochgeschätzte Vereinskollegin Charlotte Mühlinghaus ist nach langer Krankheit im April verstorben. Als Pikler Gesellschaft Berlin verlieren wir eine gewichtige Stimme. Charlotte war Kinder-Physiotherapeutin mit Pikler-Hintergrund und leitete viele Jahre lang inklusive SpielRaum-Gruppen. Als Therapeutin und Pädagogin ging sie mit großem Interesse der Frage nach, was alle jungen Eltern, aber auch Eltern von Kindern mit besonderen Bedürfnissen brauchen, um in ihrer neuen Rolle gut anzukommen und ihre Kinder als aktive Partner zu sehen. In ihrer Physiotherapiepraxis für Kinder in Potsdam unterstützte Charlotte Kinder mit Beeinträchtigungen und deren Familien und stand als Beraterin in Emotioneller Ersten Hilfe Eltern zur Seite, deren Säuglinge an Regulationsschwierigkeiten litten.

Jahrelang gab sie Einführungen in die Pikler-Pädagogik und war als Pikler-Dozentin in der Ausbildung tätig. Mit ihrer undogmatischen und authentischen Art begeisterte sie viele Menschen für das piklerische Bild vom Kind. Gemeinsam mit Eltern nachzudenken und individuelle Ideen für Situationen zu finden, statt fertige Lösungen zu präsentieren, war eine ihrer großen Fähigkeiten, durch die sie nachhaltige Prozesse anregte.

Eltern, die vor langer Zeit von Charlotte begleitet wurden, erzählten uns, dass sie sich heute noch bei Schwierigkeiten in der Familie fragen, was wohl Charlotte dazu sagen würde?

Charlotte hatte Haltung und vermittelte Haltung - klug, geradlinig, nachdenklich, am Menschlichen tief interessiert, außerordentlich empathisch, dabei nüchtern, humorvoll und unsentimental.

Auch wir werden uns immer wieder fragen: was hätte Charlotte dazu gesagt? Sie wird in unseren Herzen weiterleben und weiterwirken.

Pikler Gesellschaft Berlin im Mai 2025